
～ 大活躍の応援団の皆さん ～ 

～ 全員、引き締まった表情です ～ ～ 曲は「Libera animas」 見事な演奏でした ～ 

［創造］［充実］［発展］ 高い志と思いやりの心をもち、自ら学びたくましく生き抜く生徒の育成 
～笑顔と感動のあふれる大潟中～ 

 

 

 

 

 

 

夏休み明けの全校集会で発表した、代表生徒３名の作文を紹介します。 
先週水曜日の夏休み明けの全校集会で、各学年の代表者が作文発表を行いました。３名の発表からは、夏休みの

充実感やこれからの学校生活への意気込みがよく伝わってきました。聞いていた他の生徒にとっても、共感すると

ころや参考になる部分が多かったのではないかと思います。この後の学校生活も引き続き充実させていきましょう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

『夏休みに頑張ったこと』    １年Ａ組  戸○○斗さん 
 
僕が夏休みに頑張ったことは３つあります。 
一つ目は、夏休みの課題です。僕は、小学校の課題との量の違いにとても驚きました。中学校

では教科ごとに課題があって、夏休み中に全部終わるか不安になりました。やってみると、なか
なかはかどらず、夏休み後半まで終わりませんでした。課題テストや期末テストに向けて苦手な
部分に打ち込む時間をもっと増やせたらよかったと反省しています。 

二つ目は、家庭学習です。忙しいときは少し手を抜いてしまいましたが、ほぼ計画通りに進めることができ
ました。これからも続けていきたいと思います。 
三つ目は、部活動です。３年生が東北大会に出場し、それを間近で見ることができ、いろいろなことを学ぶ

ことができました。３年生や２年生のようなプレーができるようになりたいと思い、その後の練習は一層力が
入りました。 
今日から前期後半に入り、これから頑張りたいことは３つあります。 
一つ目は、期末テストです。前期中間テストでは、テスト勉強への取組が遅れてしまい、満足のいく点数を

取ることができませんでした。期末テストでは、この反省を生かして、「授業でわからないところはその日の
うちに理解できるようにする！」「日頃の家庭学習で不得意なところをなくす！」以上のことを頑張り、全教
科１０点アップを目指します。 
二つ目は、新人戦です。試合に出られるように、今まで以上にキャッチボールやダッシュなどの基本練習に

しっかり取り組み、先輩たちのように、チャンスで練習の成果を発揮できるようにしたいです。 
三つ目は、大中祭です。１年生は初めての大中祭になります。合唱練習や部活単位での出し物、売店の仕事

など、今まで体験したことがないので、楽しみです。今、合唱練習を頑張っていますが、部門での準備もしっ
かり行い、大中祭を成功させたいと思います。 
前期後半を充実したものにするために、学習に部活動に、そして学校行事に全力で取り組みたいと思います。 

大潟中の 

ＨＰへ 

『２つの変化』     ２年Ａ組  白○○禾さん 
 

夏休みの間、私の中には２つの変化がありました。 
１つは、苦手だった国語の文章の読解が楽しくなったことです。夏休みの宿題「不得意克 

服」のテーマに、私は国語力アップを掲げました。普段から家庭学習ノートに、新聞から切
り取った「さきがけ中学自習室」の問題を解いていますが、つい好きな教科ばかり取り組ん
でしまい、苦手な国語の切り抜きは溜まるいっぽうでした。初めは宿題のために仕方なく取
り組んでいましたが、やっているうちに「あっ、なんかわかるぞ！」と思ってきました。古
文と漢文で、思わず突っ込みたくなる面白い文章に出会いました。次第に国語の苦手意識が
薄まり、取り組みやすくなっていることに気が付きました。 

もう１つの変化は、部活動です。夏休み直前に、監督から部長を任命されました。私にリーダーの素
質はあるのだろうか、そして、個性派揃いの卓球部を引っ張っていけるのか、不安になりました。コー
チに、夏休み中、具体的な技術目標を立て、それを意識して練習するように言われました。部員皆、そ
れぞれの目標をホワイトボードに書き込むことで、練習の集中力が上がり、緊張感の個人差が少なくな
りました。技術は、いきなりは向上しません。卓球部の合言葉は「コツコツがコツ！」毎日少しずつ積
み重ねていくことです。卓球の技術だけではなく、よい部長になれるのもきっと同じだと思います。今
まで部活をまとめてくれた凄い３年生のようには、いきなりはなれません。卓球部の仲間はみんなそれ
ぞれ他の人には負けない武器を持っていると思います。それを磨いて力を合わせれば、私はもの凄いパ
ワーになると確信しています。不安よりもワクワクが強くなりました。夏休み中、練習試合２つと選手
権大会がコロナでなくなり、少し落ち込みました。しかし、秋季大会の目標は「団体も個人も優勝！」
そのために今できることは、「凡事徹底」当たり前のことを完璧にやることです。 
いよいよ今日から大中祭の部門別活動が始まります。部門別活動も合唱もみんなで努力を積んで、よ

り素晴らしい大中祭にしたいです。この夏休み、私は勉強も部活も、できることからコツコツと積み重
ねていくと変化が起こることを学びました。その学んだことを前期後半の学校生活に生かしていきたい
と思います。また、これからは、２年生がリーダーとして全校をまとめていく立場になります。みんな
で協力して頑張っていきます。 

大潟中学校 
学校だより 
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    『夏休みに頑張ったこととこれから頑張りたいこと』  ３年Ａ組  榮○○樺さん  
 
私が夏休みに頑張ったことは勉強です。私はこの夏休み、体験入学として何校か高校を

見学してきました。高校によって校内の雰囲気も違うし、生徒の雰囲気も違いました。私
も来年の夏はこんな風に楽しく高校生活を送りたい、そう思うと、自然と勉強へのやる気
が湧いてきました。また、入試の日を想定して、緊張感をもつために、環境を色々と変え
て勉強してみました。いつもと違う雰囲気のせいか、集中して勉強に取り組むことができ
ました。それで、今までは夏休み終わりは溜まった課題に追われていましたが、今年は計
画的に進められました。でも、まだまだ量は足りないので、もっともっと勉強したいです。 

高校受験では、みんな同じくらいのレベルの人が受検するので、１つのミスで大きな差がついたり、命
取りになったりします。「このくらいでいいや」と思いがちでしたが、そういう甘さをなくしてたくさん
勉強して、自信をつけて受検に臨みたいです。 
もう１つ、頑張ったことは合唱練習です。ほんの数回ですが、みんな時間がない中で集まって練

習しました。合唱練習に、乗り気ではない人もいたと思います。こんな時間があったら、少しでも
勉強ができるのにと思う人もいたと思います。でも、勉強は一人でもできます。合唱は全員が一つ
にならないとできません。協力しなければいけないとき、協力しないと自分は一生後悔する、そう
思いました。私たちはまだまだ、自分のパートをしっかり覚えていなかったり、思いっきり声を出
していなかったりと課題は山のようにあります。だけど、練習してみんなの歌が少しずつ完成して
くるにつれて、一人では味わえない達成感を味わえて、なんだか嬉しくなりました。たった数分の
ために集まった合唱練習でしたが、私にとって大切なことを学べた、夏休みの大切な思い出の一つ
です。 
これから、私たち３年生にとっては最後の大中祭に向けて、部門の活動や色々な練習も本格的に

なってきます。それと同時に、私たちが大中で一緒に力を合わせて過ごせる時間もなくなっていき
ます。勉強もみんなで頑張って、特に私は健康にも留意しながらですが、学校行事も全力で取り組
んで、全力で楽しみたいです。大中最後の一年を３年生全員が一つになって最高の笑顔で卒業でき
るように『日進月歩』で楽しみたいです。 
最後に一言。春に○義さんも言いましたが、今年の合唱コンクールは、私たち、３年生が全員で

力を合わせて最優秀賞を取ります！ 

吹奏楽部部長  森○○穂さん 

地区大会も含め、コロナ禍でも部活動ができたことは幸せで

した。大会本番は一人一人がそれぞれの思いを音に込めて楽し

みながら演奏することができ、とても貴重な経験になりました。 

 

～夏休み中に行われた大会の報告会を行いました～ 

野球部主将  三○○義さん 

今回の大会は、様々な人のサポートのお

かげで試合に出場することができました。最

後を優勝で終わることができ、３年生にとっ

て本当によかったです。 

 

★大中生のこういうところがすばらしい★ 
右の写真をご覧下さい。夏休み明け集会の生徒の様子

です。座る姿勢、人の話を真剣に聞く姿がとてもいいで
すね。夏休み明け初日早々の集会で、気持ちも緩んでい
るのではと心配しましたが、いつも以上に緊張感のある
雰囲気で集会に臨む生徒たちに大いに感心しました。 



 

 

 

 

      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

３年生は最後の合唱コン

クールに向けて気持ちが

入っていますね。ホール練

習も頑張りました。  

９ 月 の 主 な 行 事 予 定 

平成２７年度から本校ＡＬＴとして勤務された
ローランド先生が、９月１０日（金）にご退任なさ
れます。通算すると６年間、大潟村の生徒のために
ご指導くださいました。当日は、６校時の激励会後
にお別れ会を予定しています。先生と会えるのは残

り１０日間となりましたが、これまでのご指導への
感謝の気持ちを込めて過ごしてほしいと思います。 

１日（水）学校安全日 生活アンケート 
カジュアルデー キラキラ塾 

３日（金）大中祭リハーサル 
４日（土）大中祭 
６日（月）振替休業日 
８日（水）男鹿潟南教研教科等研究会 

      （生徒は、３校時→給食→放課） 
１０日（金）いのちの教室（１年）  

市郡秋季大会激励会及び 
ローランド先生お別れ会⑥ 

１１日（土）市郡陸上競技大会 
１３日（月）ＳＣ戸嶋先生来校 
１５日（水）カジュアルデー 
      校内ＩＣＴ授業研究会 
 
    

１６日（木）朝のあいさつ運動 
１８日（土）市郡秋季大会（～１９日） 
      ３年実力テスト④ 
２１日（火）大会報告会 
２２日（水）職員会議 
２３日（木）部活テスト休み（～２６日） 
２４日（金）振替休業日（9/18分） 
２５日（土）県秋季陸上大会 
２７日（月）前期期末テスト 
２８日（火）中央教育事務所長訪問（午後） 
３０日（木）２年ナチュラルドリーム 
      （一日のみ、日帰りで実施） 
 
 

～ 八郎潟干拓駅伝に向けての練習の様子です ～ 

夏休み中、選手や有志の生徒たちが、早朝からグラウンドに集まり練習に励みました。残念ながら大会は中止

となってしまいましたが、あの暑さの中で取り組んだ練習で鍛えた走力と精神力を生かしてほしいと願います。 

成○○華さん（大潟こども園） 
実際に子どもとの触れ合いを体験し、先生方
の子どもをあやしている姿が印象に残ってい
ます。子どもと目線を合わせて声のトーンを
高くすることを知りました。子どもが一気に
話してきたり、服を引っ張ったりするので、
あやすのが大変でした。でも先生方が、子ど
もの笑顔を見るとがんばれると言っていたの
がすごく分かりました。 
 

佐○○彰さん（あぐりプラザおおがた店） 
実際に品出しや発注などを体験し、一つ一つの
作業にルールがあって、とても大変だというこ
とが分かりました。従業員の方たちが、仕事の
ことに関して素早くコミュニケーションを取
っている姿が印象に残っています。自分たちは
普段、品物を買う側なので、品出しについての
ルールなどはあまり考えたことはありません
でした。でも、いざ仕事を体験してみると、細
かい作業の中にもルールが決まっていたりし
て、自分たちが知らない作業をたくさん知るこ
とができました。全て貴重な経験でした。 

［ほっとタイム］夏休みが終了し、また校内に生徒たちの元気な声が戻ってきました。前期後半から終業式までは、大中祭や秋季大会、

テスト等が続きます。忙しい中にも、各行事や活動を通して、その一つ一つに充実感や達成感を味わえるようにしたいものです。（伊藤） 

菅○○太さん（男鹿地区消防署大潟分署） 
実際に消防士の仕事を体験し、人を助けるとい
う仕事の大変さが分かりました。事実、体験中
に救急が入ったとたん、さっきまで優しい顔で
教えてくれていた方が急に険しい表情に変わ
り、真剣に仕事に取り組んでいたところがとて
も印象的でした。今回の貴重な体験を忘れず、
学んだことをしっかりとこれからの生活に生
かしていきたいです。 

古○○仁さん（大潟村役場） 
役場の中だけでなく、色々な場所に行って仕
事をしていることが分かりました。私は、役
場は静かにパソコンで仕事をしているイメ
ージでしたが、今回の職場体験で、明るい雰
囲気で仕事をしていることが分かりました。
１日目は婚活パーティの企画で、大潟村の少
子高齢化について考えることができました。
また、「大潟村の資源を使って企画をしよう」
で、大潟村の魅力について更に知ることがで
きました。 

２年生は百姓踊りの様

子です。講師の先生にご

指導いただきながら、練

習に取り組みました。 

１年生は中学校で初

めての合唱コンクールに

向けて特訓中。指揮者・

伴奏者も頑張りました。 

２年生が７月に村内で職場体験を行いました 

７月１３日と１４日の両日、２年生が村内の事業所で職場体験を行いました。コロナ禍での実施ということで、事業所の皆
様には大変お手数をおかけしましたが、体験先として引き受けていただき心より感謝申し上げます。生徒たちにとっては、実
際の仕事にふれることで学びの多い貴重な体験となったようです。生徒の振返りからいくつか紹介します。 

デンマーク

応援メッセ

ージビデオ

の指導中で

す！ 

体育祭では

スターター

として活躍

しました！

お隣は…。 

英語暗唱弁論大会に向けて、夏休み中も連日熱心にご指導くださいました。 

本日の大会で出場生徒が力を存分に発揮してくれることを願います。 

【男鹿潟上南秋英語暗唱弁論大会】 ８／３１（火） 男鹿市民文化会館 

暗唱の部 ３Ａ 前○○子さん The Wisest Man in the World 

弁論の部 ３Ａ 岡○○美さん  Zero Algae Project from Ogata JHS 

 


